



التجاري وفا بنك
Attijariwafa bank

**Conférence de presse
Lancement de la
3^e édition du Forum international Afrique Développement
Discours
M. Mohamed El Kettani
Président Directeur Général du Groupe Attijariwafa bank
Casablanca
Lundi 09 février 2015**

**Madame la Directrice Générale de Maroc Export
Mesdames et Messieurs,
Chers amis,
Honorable assistance,**

Nous sommes heureux de vous recevoir aujourd'hui pour le lancement de la 3^e édition du Forum international Afrique développement ; forum que beaucoup d'entre vous suivent depuis sa naissance en 2010, lorsqu'au lieu d'attendre les 500 opérateurs invités nous en reçûmes près du double, de 12 pays africains. Nous pressentions l'atteinte d'un nouveau palier dans nos rapports économiques et notre souhait de co-développement, mais l'avenir, éclairé par l'impulsion stratégique de Sa Majesté le Roi, que Dieu l'Assiste, nous aura confirmé des espérances bien au-delà de nos attentes.

Pour l'organisation de ce momentum africain qui réunit 1200 participants de 17 pays du continent, nous avons le plaisir d'accueillir, en partenaire de choix, **Maroc Export**, et ce, en vertu de la conjonction de vues quant au développement intra-africain, et en vertu de la concrétisation d'une vision commune en faveur des opérateurs du continent.

Fidèle à son engagement premier, le Forum Afrique Développement, a pour vocation de réunir les opérateurs économiques et décideurs politiques pour aborder avec le plus d'acuité possible les problématiques concrètes de la coopération Sud-Sud, et afin de mieux travailler ensemble.

Cette manifestation incarne aussi les paradigmes que bon nombre de nos pays ont adopté depuis quelques années, décidant de « se faire confiance » mutuellement et de dessiner un avenir commun, avec méthode et détermination. C'est donc tout naturellement que le Forum Afrique Développement accompagne cette cinétique, s'adapte aux récentes évolutions et anticipe celles à venir.

Parce que nous croyons à la force du fait et du labeur, et parce que notre engagement auprès des décideurs économiques réside dans l'action, je serais bref :

Ainsi deux temps animent notre plateforme de co-développement: celui du débat et **surtout celui de l'action**, puisque nous consacrons une majeure partie de nos énergies à l'organisation des rendez-vous **B to B** entre les opérateurs afin de générer davantage d'opportunités de coopération. Plus de 6000 rendez-vous ont été opérés lors des dernières éditions. Ce temps de l'action est aussi le temps d'investir, le temps de construire ensemble notre futur :

Munies de plus en plus de visibilité, de plans nationaux de développement cohérents, mesurés, et explicites, nos économies mettent davantage en partition notre souhait de croissance partagée et de co-investissement.

Les dynamiques intra africaines se sont manifestement accélérées ces dernières années. La catalyse structurante de la vision de notre Souverain, Sa Majesté Le Roi Mohammed VI, que Dieu l'Assiste, a galvanisé nos énergies et placé le Royaume du Maroc dans le concert des nations africaines résolument engagées en faveur d'une intégration régionale et d'une prospérité mutuelle de nos communautés.

Mesdames et Messieurs, honorable assistance,

Nul besoin d'être grand clerc pour voir que les évolutions, que dis-je, le bouillonnement de nos sociétés africaines, augurent d'une ère nouvelle et de

nouvelles autoroutes de progrès, lesquelles nous imposent une innovation continue et une maturation de la démarche. L'économie 2.0, l'émergence des classes moyennes, l'urbanisation rapide et les grands projets d'infrastructures font d'énormes chantiers qui doivent être portés par nos énergies communes, secteur privé et secteur public. Grandes entreprises et PME, jeunes entrepreneurs et opérateurs structurants. Ces transformations nous imposent un renouvellement permanent et une écoute attentive des marchés.

Les perspectives de croissance du continent, dans un contexte mondial marqué par les crises, sont de 5,8% en 2015 (FMI). Sa transformation sur la décennie en fait la deuxième région de croissance dans le monde après l'Asie. Les analystes confirment une prospective de croissance de 5 à 6% sur les prochaines années.

Et si l'Afrique représente aujourd'hui moins de 5% du total commerce mondial, la croissance du commerce avec le reste du monde enregistre hausse à deux chiffres sur la période 2005-2011 : +16% ! (BAD)

C'est dire les opportunités qui se présentent à nous. C'est fort de ces évolutions et du progrès des méthodes de pilotage que nous avons érigé pour cette 3^e édition, et **pour la première fois, le marché de l'investissement**, où les représentants de nos pays frères et amis, le Sénégal, la Côte d'Ivoire, le Bénin, le Gabon, le Burkina Faso, le Cameroun et le Mali disposeront d'espaces pour présenter les stratégies nationales de développement.

Ainsi les décideurs économiques disposeront de visibilité quant aux banques de projets d'investissements et matérialiseront-ils les opportunités qui s'offrent à eux. Ainsi nous aurons davantage idée de ce qui se dessine réellement au sein de nos sociétés respectives. Le marché de l'investissement se veut un hub intra-régional centré sur les stratégies sectorielles et grands projets, qui permette d'instaurer une passerelle entre les décideurs politiques, les investisseurs majeurs et les entreprises souhaitant adhérer aux écosystèmes des grands opérateurs. Liant entre l'offre et la demande mais aussi plateforme permettant d'instaurer de nouveaux standards de coopération et d'inclure le plus d'acteurs africains possibles.

Car en somme, **Mesdames et Messieurs**, c'est bien de **l'instauration de normes et de standards africains qu'il s'agit**. La traduction de la confiance mutuelle et progressive que nos économies mettent en faveur d'une coopération régionale forte est celle d'une méthode de travail et de collaboration adoptée et déclinée ensemble. Aujourd'hui la masse critique des engagements nationaux, des entreprises du secteur privé à l'échelle du continent est telle, qu'elle est au seuil de formaliser ces nouveaux standards.

Pour y contribuer, le Forum Afrique Développement édite un livre blanc à destination de tous les décideurs politiques concernés, reprenant l'ensemble des recommandations concrètes des acteurs économiques émises lors des panels. Ce livre blanc se veut une force de proposition pragmatique afin de lever les freins institutionnels à la coopération Sud-Sud.

Au service des acteurs économiques et des initiatives audacieuses en faveur de la coopération Sud-Sud, nous tenons également à rendre hommage aux entreprises qui ont pris, avec succès, le pari intracontinental par la remise des **Trophées de la Coopération Sud-Sud**, à l'issue des délibérations d'un Jury composé des présidents de patronat africains.

Nous souhaitons aussi marquer un temps pour encourager les jeunes entrepreneurs et investir en eux, en leurs idées. En ce sens, **les Trophées du jeune entrepreneur** symbolisent cet engagement que nous prenons auprès de la jeunesse africaine. Il s'agit là d'une responsabilité commune dont nous mesurons l'enjeu et en faisons un axe stratégique de nos décisions opérationnelles. Ainsi le réseau bancaire du Groupe Attijariwafa bank porté par nos 16.000 collaborateurs se fait fort de poursuivre au quotidien sa stratégie de développement et d'accompagnement des PME et TPE dans les 13 pays où le groupe exerce.

Enfin, vous le savez mieux que quiconque, nul commerce entre les hommes sans apprendre à mieux se connaître et sans culture. Nous tenons à célébrer l'enrichissement de représente le dialogue interculturel, en faveur de la paix d'abord et du talent africain. Ainsi aurez-vous l'occasion de participer à cette célébration avec l'initiative culturelle que vous réserve votre Forum.

Je vous remercie de votre attention et vous donne rendez-vous les 19 et 20 février prochains.